

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EDUCACIÓN CÍVICA

IEEQ DIFUNDE CULTURA DE LA DEMOCRACIA

Por Zulema López

Más de dos mil 800 niños participaron en los talleres que impartió el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para difundir la democracia, actividades que se efectuaron en 11 de los 18 municipios que conforman el estado. Lo anterior, se informó en la sesión de la Comisión de Educación Cívica del Instituto, en la que Jazmín Escoto Cabrera, Consejera presidenta de la Comisión, detalló que las actividades se efectuaron del 16 de junio al 6 de septiembre, con 41 talleres, en los municipios de: Amealco de Bonfil, Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, Colón, Huimilpan, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Querétaro, San Juan del Río, Tequisquiapan y Tolimán. María Pérez Cepeda, directora ejecutiva de la Comisión (sic), ahondó que los talleres impactaron a dos mil 820 infantes, y que 17 de los talleres se impartieron dentro de los cursos de verano programados en las diferentes bibliotecas públicas y centros culturales; ocho talleres se impartieron entre madres y padres de familia en los municipios de Amealco de Bonfil, Landa de Matamoros y Tolimán. En la sesión también se informó que se imprimirán mil ejemplares de cada uno de los cuentos ganadores en las categorías A y B del segundo concurso de cuento infantil "Educar en valores" y entre las actividades para conmemorar el 20 aniversario del Instituto, el 26 de septiembre se realizará un taller para jóvenes en el que se difundirán los derechos políticos electorales, la cultura política y democrática, así como la participación ciudadana. En la reunión estuvieron presentes la secretaria y la vocal de la Comisión, consejeras Gema Nayeli Morales Martínez y Yolanda Elías Calles Cantú; la consejera Gabriela Benites Doncel, el representante del PES José Antonio Zumaya de la Mora y la Secretaria Técnica Irma Ramírez Cruz. (DQ 15)

<http://www.redinfo7.com.mx/queretaro/imparte-ieeq-41-talleres-valores-democraticos-ninas-ninos/>

<http://informativodequeretaro.com/imparte-ieeq-41-talleres-de-valores-democraticos-a-ninas-y-ninos/>

LA PARTICIPACIÓN JUVENIL FORTALECE LA DEMOCRACIA: IEEQ

La participación de las y los jóvenes en los asuntos de interés público fortalece la democracia, afirmó la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Jazmín Escoto Cabrera. Al fungir como Presidenta del Jurado del concurso de Debate Político 2016 'Tu palabra suma', la Consejera reconoció a los participantes en el certamen, a quienes invitó a ser promotores de los valores democráticos en la vida cotidiana. De igual manera, la Consejera Electoral agradeció la invitación de los organizadores, ya que la formación de ciudadanos a través de la educación cívica, es un objetivo compartido por todas las instituciones. El concurso tuvo como finalidad fomentar el interés en los jóvenes del estado de formar parte de una discusión informada sobre temas públicos, como un mecanismo de intercambio de perspectivas y análisis sobre la política, las instituciones del Estado y sus principales actores, a favor de una participación democrática. El mismo fue convocado por la Secretaría de la Juventud del Estado de Querétaro (SEJUVE), la Secretaría de Educación del Estado de Querétaro (SEDEQ), la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ) y el Instituto Mexicano de la Juventud (IMJUVE). En total, se registró una participación de 286 jóvenes, quienes contendieron en las regionales realizadas en los municipios de Amealco de Bonfil, Colón, Pinal de Amoles y Querétaro, teniendo como resultado 16 finalistas de 12 a 29 años bajo las categorías siguientes: A) de 12 a 15 años; B) de 16 a 18 años; C) de 19 a 24 años y D) de 25 a 29 años. Los

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

ganadores fueron, de la categoría A, Franderson Margarito Bárcenas Licón; de la categoría B, Jonathan Alberto Martínez García; de la categoría C, Víctor Alfonso Cuevas Vega y de la categoría D, Carlos Manuel Méndez Arévalo. El primero, segundo y tercer lugar recibieron premios de 15 mil, 10 mil y 5 mil pesos, respectivamente; además los primeros lugares de cada categoría, podrán representar al estado de Querétaro en la etapa nacional del Concurso Juvenil Debate Político 2016, organizado por el IMJUVE. La ceremonia de clausura se realizó en el Salón de la Historia del Archivo Histórico, con la presencia de: la Secretaria de la Juventud, Tania Palacios Kuri; la Vocal de la Junta Local del INE, Ma. Del Refugio García López; el Director General del COBAQ, Arturo Molina Zamora; el titular de difusión de la SEDEQ, Arsenio Bañuelos Hernández; el Delegado de la Secretaría de Gobierno (SEGOB) Delegación Querétaro, Juan Carlos Padilla Aguilar; así como las integrantes del jurado, Martha Gloria Morales Garza y Raquel Jiménez Cerrillo.

<http://www.primeraplanaqueretaro.com/inicio/uncategorized/la-participacion-juvenil-fortalece-la-democracia-ieeq/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

EN PRI NO SE TOLERARÁN IRREGULARIDADES: OCHOA

Por Irán Hernández

“En caso de que los funcionarios hayan cometido una irregularidad, seremos los primeros en exigir una sanción justa y oportuna”, así lo señaló el dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, al ser cuestionado de los ex funcionarios queretanos que fueron detenidos por supuesta falsificación de documentos. (CQ 2)

HARÁN EQUIPO BRAULIO Y DOMÍNGUEZ POR QUERÉTARO

Por Irán Hernández

Braulio Guerra, coordinador de la bancada del PRI en el Congreso Federal, afirmó que respaldarán y hará equipo con el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, para traerle más dividendos a Querétaro, como parte del presupuesto 2017. (CQ 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IGLESIA NIEGA ODIOS

Por Zulema López

El amor, no el odio fue el eje de la Marcha por la Familia en la que participaron unas 35 mil personas, declaró el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, quien en entrevista avaló el derecho de organizaciones civiles para manifestarse en contra, pero también el de los funcionarios públicos de marchar para mostrar su respaldo. (DQ principal)

N: PIDE NO JUZGAR

Por Manuel Paredón

El Obispo Faustino Armendáriz, llamo a las autoridades para que hagan políticas públicas a favor de la Familia: Al término de la misa que celebró por sus 34 años de vida sacerdotal. (N principal)

AM: QRO., 1ERO. EN INGESTA DE ALCOHOL ENTRE NIÑOS

Por Guillermo Contreras

En Querétaro, uno de cada cuatro menores de edad que van entre quinto y sexto de primaria han probado bebidas embriagantes y se identificó que 4.8% de este sector registra un consumo excesivo de alcohol, la información fue

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

confirmada por Guillermo Tamborrel, CECA, y por Alfredo Gobera, SESEQ, este último explicó que los datos se obtuvieron de la Encode. (AM principal)

CQ: RESCATA MARCOS ESPACIOS PÚBLICOS

Por Alejandra Cueto

Alejandro González, secretario de servicios públicos municipales, informó que el presidente municipal autorizó la rehabilitación de 3 nodos más, lo cual representará una inversión adicional de entre 6 y 7 mdp. (CQ principal)

PA: PROTESTA CONTRA ROMY

Por Fernando Venegas Ramírez

Vecinos y comerciantes de la Colonia Niños Héroes increparon este domingo a Romy Rojas, SDUOP, mientras supervisaba los trabajos de la llamada Ruta del Estudiante, que ha generado pérdidas a los establecimientos de la zona y afectado a la circulación en el Centro Histórico. (PA principal)

EUQ: “DAREMOS UN VUELCO A LA PRÁCTICA DEL DEPORTE”

Por Gonzalo A. Flores

Después del trabajo de rehabilitación de espacios públicos el Indereq podrá el próximo año poner en marcha programas de disciplinas específicas, señaló Markus López, INDEREQ. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADO DEFIENDE LA FAMILIA TRADICIONAL PORQUE, DIJO, EL CARGO ES TEMPORAL Y LA VIDA SIGUE

El secretario de la Comisión de la Familia del Congreso de Querétaro, Juan Luis Iñiguez dejó en claro que su postura es de continuar con el modelo actual de la familia, por lo cual se unió a la marcha que promovió el Frente Nacional por la Familia en la entidad, tras justificar que su postura es personal, puesto que el cargo de diputado es pasajero. (RQRO)

PODER EJECUTIVO

A LA ESPERA DE QUE PANCHO DOMÍNGUEZ Y MEMO VEGA SE REÚNAN PARA CONCRETAR DONACIÓN DE TERRENO A LA UAQ

Una vez que las agendas del gobernador, el presidente municipal de SJR concuerden se llevará a cabo la firma de convenio de donación de un terreno en la demarcación en beneficio de la UAQ, comentó José González, diputado local por SJR. El legislador agregó que la firma de este convenio se ha detenido pues ha sido complicado emparar la agenda del gobernador Francisco Domínguez Servién, y la del presidente municipal, Guillermo Vega, por lo que la próxima semana tendrá una reunión con el secretario particular del mandatario estatal para conocer las fechas posibles, platicar con el alcalde y los donantes, y concretar fecha y hora para firmar el convenio en SJR. (ADN)

CONFORMADOS COMITÉS CIUDADANOS EN 70% DE COMUNIDADES MARGINADAS

En la última semana se han conformado en municipios de la zona serrana, Querétaro, Corregidora, Amealco y Cadereyta, los cuales fueron presididos por Agustín Dorantes, SEDESOQ. Con “Hombro con Hombro’ construimos nuestro futuro, buscamos un Querétaro más próspero, más justo, más igualitario y más participativo” (...) se está llevando a cabo una política social innovadora y transparente, de acuerdo a las instrucciones del gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM p6, N p7)

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

EL CH LISTO PARA LAS CELEBRACIONES PATRIAS

Por Anaíd Mendoza

Plaza de Armas está lista para una de las fiestas más grandes que se hace en toda la República Mexicana. Se espera la congregación de cientos de personas para presenciar el grito que pronuncia el gobernador Francisco Domínguez Servién. Además el IQCA tiene una cartelera cultural para este mes de septiembre. (N 5)

FRANCISCO VEGA SE REÚNE CON GOBERNADORES ELECTOS

Con la finalidad de revisar y realizar un análisis del Presupuesto Federal 2017, a través del cual se busca incrementar las participaciones federales en cada una de las entidades. En este encuentro, realizado la tarde del jueves, estuvieron presentes al igual que el Gobernador Francisco Vega, los gobernadores de Guanajuato, Miguel Márquez; de Puebla, Rafael Moreno Valle; de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, entre otros. (S)

CONTRALOR REPORTA 345 QUEJAS CONTRA FUNCIONARIOS

Tras llamar a la ciudadanía a utilizar los distintos medios que existen para denunciar cualquier acto de corrupción o irregularidad en dependencias del estado, el contralor Alejandro López Franco informó que se han presentado 345 quejas en contra de servidores públicos. (EUQ 1)

CELEBRAN 2ª. REUNIÓN DE CONTRALORES 2016

Por Redacción

“La labor que tenemos como contralores es de suma trascendencia en cada uno de nuestros estados, pero también, de forma integral, en las diferentes regiones en las que estamos constituidos, porque al final somos piezas de ese gran engranaje que se llama México”, dijo Alejandro López Franco, secretario de la Contraloría del estado de Querétaro, durante la inauguración de la segunda Reunión de Contralores Región Centro-Pacífico 2016, conformada por la Ciudad de México, Estado de México, Morelos, Guerrero, Michoacán y Querétaro. (AM 7)

OCASIONARÁ CABALGATA HISTÓRICA CIERRES VIALES EN CENTRO HISTÓRICO

Debido a la Cabalgata Histórica de la Conspiración que se realizará este 12 de septiembre con motivo de las fiestas patrias, a partir de las 16:00 horas y hasta las 20:00 horas permanecerán cerradas las calles Corregidora y Juárez, en su tramo de Zaragoza a Universidad. En el operativo participarán elementos de PoEs, SPMQ y las Coordinaciones de Protección Civil Estatal y Municipal. (ADN, ALMX, EXM, AM p7, CyP)

DE LUNES A MIÉRCOLES, CIERRE VIAL NOCTURNO EN BULEVAR BERNARDO QUINTANA

La SDUOP, informa a los ciudadanos que debido a los trabajos que se realizan en la obra “Paso Elevado Blvd. Bernardo Quintana Conexión Río”, el lunes 12, martes 13 y miércoles 14 de septiembre, se realizarán cierres parciales en la lateral oriente del Blvd. Bernardo Quintana, en un horario de 10 de la noche a las 5 de la mañana del día siguiente. (ADN, EXM)

ROMY ROJAS SE REÚNE CON VECINOS DE LA COLONIA NIÑOS HÉROES POR “RUTA DEL ESTUDIANTE”

Romy Rojas, SDUOP, se reunió con los vecinos de la colonia Niños Héroes para recoger observaciones de los últimos detalles que faltan por arreglar en la “Ruta del Estudiante”. (CI, IN, EQ, EXM, DQ 1, N p2)

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

CRECE VENTA DE BIENES RAÍCES EN QUERÉTARO

Reporta Marco del Prete, SEDESU, que hasta en 10% ha aumentado la construcción. (EQ)

HARÁN DEL CINETEATRO UNA CINETECA

A iniciativa del gobierno municipal se trabaja en un proyecto que convertirá al Cineteatro Rosalío Solana en Cinoteca, con una nueva tecnología de proyección. (...) En el 2002 se abrió el Cineteatro, Paulina Aguado, IQCA, vio el nacimiento y crecimiento de este espacio. (EUQ p1-D, N p3-E)

LOS 32 ESTADOS SERÁN LOS PRINCIPALES RECEPTORES DEL GASTO EL AÑO ENTRANTE

En medio de un entorno de astringencia presupuestal, entre los principales beneficiarios del destino del gasto para 2017 se encuentran las 32 entidades federativas, que obtendrán vía participaciones un presupuesto 5.3% mayor en términos reales comparado con el de 2016, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación. (...) En tanto, Tlaxcala, Quintana Roo y Veracruz son los que pagan la mayor tasa de interés por sus adeudos (superior a 7%), mientras Tlaxcala, Guanajuato y Querétaro son los que tienen el menor plazo para pagar a junio de 2016 (inferior a 10 años). (J 21)

LA CIUDAD DE MÉXICO, LA MÁS AFECTADA

El gasto programable del sector público del Proyecto de Presupuestos de Egresos de la Federación (PPEF) para el 2017 sufrirá una reducción de 228,576.9 mdp, equivalente a una caída de 6.1% real, en comparación con el presupuesto aprobado en el 2016. (...) Del otro lado de la moneda, las entidades que tendrían un incremento del gasto programable, en relación con el presupuesto aprobado en el 2016, serían Chihuahua (9,789.3 mdp), Tamaulipas (9,228.6 mdp), Guanajuato (4,817.7 mdp), Sonora (3,194.4 mdp) y Querétaro (2,269.5 mdp). (EE 1 y 32)

QCC REPORTA DERRAMA DE 225 MDP EN 9 MESES

Atrajo en el periodo de octubre de 2015 a junio pasado 109 congresos y convenciones, con los cuáles se generó una derrama económica de 225 mdp. Hugo Burgos, SECTUR, manifestó que el desarrollo de infraestructura turística prevé la ejecución de 192 mdp a través del convenio que signó el gobierno estatal con la SECTUR. (EFB 1)

MUNICIPIOS

RED AMBIENTAL EN SAN SEBASTIÁN

Red Ambiental inicio la segunda etapa de reuniones informativas para consolidar el servicio de recolección de basura. Liliana Aguirre, coordinadora de Responsabilidad Social, platicó y recorrió el barrio de San Sebastián, donde si informe que el servicio se ha estabilizado en todo el municipio. (DQ p2, CQ p7, N p5)

BUSCAN APOYO LOCAL PARA CREAR TELEFÉRICO

Por marco Antonio Estrada

Tanto el gobierno federal como empresas de la iniciativa privada se han dicho interesadas en apoyar la creación de un teleférico en El Marqués, aseguró el alcalde Mario Calzada, sin embargo por la situación económica del país, se tendría que buscar el respaldo de los empresarios locales, con quien ya se ha tenido acercamiento. En días pasados Hugo Burgos, SECTUR, señaló que es complicado que la SECTUR federal brinde recursos para la realización de este proyecto. (EUQ 4)

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

CORREGIDORA TRABAJARÁ POR MODERNIZACIÓN DEL TRANSPORTE PÚBLICO

Ante los anuncios que se han realizado en el Gobierno del Estado por parte del gobernador Francisco Domínguez Servián, donde estableció que para el 2017 se tendrá lista la modernización del transporte en la entidad, Mauricio Kuri, alcalde de Corregidora, aseguró que su demarcación trabajará de manera coordinada con el estado para que estos cambios sean en beneficio de los habitantes de la demarcación. Reconoció que existen áreas de oportunidad en el municipio que se trabajarán en las siguientes semanas, por lo que ya tiene agendada una reunión con Alejandro Delgado, IQT, para que se delimite el trabajo que realizará el municipio en este tema. (Q, ADN, PA p2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

“EXITOSA E HISTÓRICA”, LA MARCHA PRO FAMILIA

Así la calificó el Frente Nacional por la Familia (...) Los obispos que acudieron a ésta son (...) Faustino Armendáriz, de Querétaro. (MD, EE 46)

CUESTIONAN INJERENCIA DE LA IGLESIA EN POLÍTICAS PÚBLICAS

La iglesia debió permanecer al margen de la manifestación por “La Familia Natural”, afirmó Alejandra Martínez, Aquesex. Después de que el Frente Nacional por la Familia lograra congregarse a 32 mil asistentes para manifestarse en contra de las uniones del mismo sexo, el Obispo Faustino Armendáriz recalcó que todos los ciudadanos, incluidos clérigos y funcionarios públicos, tienen derecho a expresar su opinión. (EUQ 1, CQ p4, R, AM p6)

MARCHAN 35 MIL EN QUERÉTARO EN CONTRA DE BODAS GAY

Por Andrea Martínez

La cual fue organizada por el Frente Nacional por la Familia (...) El coordinador de dicho Frente en Querétaro, José Roberto Hernández destacó que esta marcha, dirigida al Congreso de la Unión, también tuvo por fin respaldar una iniciativa ciudadana presentada en febrero pasado, la cual busca reformar el artículo cuarto constitucional para establecer al matrimonio como la unión entre hombre y mujer. (CQ 4)

MAYORÍAS DISCRIMINADORAS NO VENCERÁN: COMUNIDAD LGTB

Luego de que este sábado se realizara en el estado y varias partes del país la Marcha por la Familia, que tuvo como propósito “defender a la familia natural” con el fin de impedir la aprobación de la iniciativa presidencial de matrimonio igualitario, la organización SOS Discriminación Internacional Querétaro, a través de un comunicado de prensa, manifestó su confianza total en que dicha entidad y todo el territorio mexicano avanzará hacia la igualdad. (PA 2)

PREPARAN FERIA NACIONAL DEL EMPLEO EN UAQ

Por Hilda Navarro

Así lo indicó Alberto Torres, SNE (...) a desarrollarse en marco de 2017. (CQ 3)

PRESENTAN CINCO QUEJAS ANTE DDHQ POR ABUSOS A MIGRANTES

Por Gaby Hernández

Al menos han sido presentadas cinco quejas en lo que va de este año, estimó el cofundador y presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez, Martín Martínez. (CQ 18)

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

LA IGUALDAD SEGÚN DOÑA CARMEN. Nos dicen que la diputada Carmen Zúñiga, férrea opositora de los matrimonios gay, ahora si se pronunció en favor de la igualdad. Ahora que busca la presidencia de la mesa directiva del congreso local dice que debe haber igualdad entre hombres y mujeres ¿Pero qué pasa?, nos comentan, cuando se trata de la igualdad para las personas con preferencias sexuales distintas a la heterosexual? En contra de esos derechos doña Carmen hasta desfila. **CIFRAS QUE PASARON DE NOCHE.** A la Secretaría de Desarrollo Sustentable, nos dicen les pasaron de noche las cifras que público el IMSS en materia de generación de empleos correspondientes al mes de agosto. La información no era menor, mucho pudieron presumir que el octavo mes del año y lograron superar casi en 17% la meta que se fijaron de nuevas contrataciones para todo 2016. Pero ni Marco del Prete, SEDESU, ni su área de prensa, a cargo de Hilda Barbosa, dijeron algo al respecto ¿A caso ya se fueron de puente para festejar las fiestas patrias? (EUQ 2)

ASTERISCOS

SIN PENA NI GLORIA. La visita a Querétaro del dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa, se saldó con un balance sin pena ni gloria para el partido 'tricolor'. (AM 1)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

A un año de la transición de gobierno, aquellos acuerdos para la alternancia "tersa" -que seguirán siendo negados, pero que sí existieron-, se disuelven. Al menos 11 exfuncionarios han sido llamado a cuentas o son investigados por presuntas irregularidades diversas tanto en sus actuar como en sus inversiones personales; eso, además de los 5 que han sido procesados por presuntamente falsificar documentación para obtener una jubilación que no les correspondía. Y, bueno, ya se vio este viernes con la visita del dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, la reacción: todo en lo que durante 11 meses el PRI y los priístas estuvieron calladitos y hasta cooperadores comenzará a ser reprochado con severidad. En ese tenor (por pura casualidad, eh) no se descarta también que por fin el secretario de Agricultura, el exgobernador José Calzada Roviroso, realice una gira de trabajo por Querétaro, ya que desde su nombramiento hace un año sólo viene para acá a descansar a su casa los fines de semana. Cumple la máxima de los exgobernadores, pero eso no le quita lo secretario de Estado. ALERTAS. Este jueves Francisco Domínguez Servién encabezará su primera noche de Independencia en la Casa de la Corregidora y se enfrentará a una de las más duras pruebas que pone el singular protocolo mexicano del poder a gobernantes de todos los niveles. Aquí, en cualquier estado del país y en la Presidencia de la República la ocasión amerita una operación especial en lo político y en la seguridad. Y no es para menos, pues el gobernante en turno se expone ante una multitud no siempre racional, de forma muy cercana y en muchísimas ocasiones sin protección alguna. Viene a cuento el comentario porque este jueves no puede suceder lo que pasó el 1 de Mayo y que provocó la cancelación del desfile del Día del Trabajo, cuando se ignoraron diversas alertas y falló la concertación, la inteligencia y la seguridad. Sin duda que las dependencias encargadas lo tienen claro y el gobernador no tendrá que pagar en carne propia los descuidos. SJR, PUNTO ROJO. Hablando de alertas, una se mantiene encendida desde hace mucho y se llama San Juan del Río, con hechos sin precedentes. Las desapariciones de personas se han convertido en una situación que preocupa a los habitantes de este municipio, pues cada vez son más frecuentes. La semana pasada nuevamente un habitante de ese municipio fue reportado como desaparecido y a los pocos días apareció muerto en los límites del estado con Guanajuato. Es de llamar la atención la similitud de los hechos recientemente registrados. Sin embargo, las autoridades no han logrado esclarecer los casos y sólo ha habido un detenido, éste



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

relacionado a la muerte de un joven abogado de esta ciudad. Para las autoridades locales hay un reto latente: elevar los índices de seguridad del municipio, pues los robos se mantienen y los hechos violentos son ya comunes. La percepción de inseguridad va en aumento y no disminuirá con declaraciones que buscan minimizar los hechos o considerarlos como situaciones aisladas. San Juan requiere con urgencia acciones para reforzar su seguridad y no sólo en la zona urbana, sino en puntos tan críticos como La Llave, donde los constantes asaltos al tren generan cada vez más violencia que afecta a los pobladores, quienes se ven expuestos, incluso, a enfrentamientos con armas de fuego. Más acciones tendrá que establecer el secretario de Seguridad Pública, Arturo Calvario, pues parece que los hechos violentos se le salen de control. ROMY CONCLUYE OBRAS. Intensas jornadas se han llevado en la Ruta del Estudiante, días previos al término de las obras. Ayer la secretaria Romy Rojas dialogó con los vecinos de la colonia Niños Héroes escuchando sus sugerencias y peticiones. También el jueves pasado se reunió con el rector Gilberto Herrera para detallar sobre la intervención a la fachada de acceso por Hidalgo de la UAQ, un trabajo conjunto entre SDUOP y la máxima casa de estudios. La Titular de SDUOP sigue demostrando no sólo un trabajo incansable, también da muestras de sensibilidad y compromiso al dialogar y hacer equipo con los ciudadanos y autoridades universitarias. Bien por eso. MUJERES AL PODER. Ya se dio la primera gran división dentro de la fracción legislativa del PAN, que es mayoría y parte y comparte en el Congreso del Estado. Estaba "planchado" el acuerdo para que el diputado Gerardo Angeles fuera el próximo presidente de la Mesa Directiva en sustitución de Eric Salas, peeroooo... aunque se enojen las amigas la verdad es que sucedió como dice aquel dicho de que "el hombre propone, Dios dispone y llega la mujer y lo descompone...". Resulta que el sector femenino levantó la mano y es muy probable que, empoderadas como andan las diputadas pues son mayoría en la LVIII Legislatura, una de ellas llegue a la grande y dirija la orquesta. Nombres suenan muchos, pero al final habrá que ver quién tiene la cercanía para dialogar con todas las corrientes partidistas e incluso con los poderes Judicial y Ejecutivo. PEDAZOS. Aunque el diputado Eric Salas se niega a decir cuál es el estado real del edificio legislativo, lo cierto es que el inmueble presenta cada vez más "detallitos" que distan mucho de la construcción que se prometió en la anterior Legislatura. Ahora le tocó el turno a la oficina de la diputada Carmen Zúñiga, ya que cuando su personal llegó a trabajar se encontró con que la enorme puerta de vidrio se había caído y convertido en mil pedazos. A ver a quién le echan la culpa ahora porque las ocasiones en que pasó lo mismo se acusó que alguien manipuló las puertas, pero esta vez ocurrió, seguramente, a muy temprana hora o de madrugada. CONTRALORA INFLUYENTE. Brilla Yadira Córdoba Salinas, contralora interna de El Marqués, pero por el maltrato que ejerce contra sus compañeros de trabajo y por presumir una gran cercanía con su "padrino" el auditor de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo Vandempeereboom. ¿Será? Que alguien le explique que la soberbia es mala consejera, que sus desplantes pueden dañar gravemente la credibilidad de Rafael Castillo y que los puestos municipales son sólo de 3 años. SE LUCIERON. De lujo estuvo el festejo por el 43 aniversario de la fundación del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Querétaro (STSMQ), celebrado este viernes por la tarde en el salón del Sindicato de Trabajadores al Servicio del estado. Además de becas de excelencia para los hijos de los trabajadores sindicalizados, hubo rifa de aparatos electrónicos y 5 automóviles compactos modelo 2016. Por si eso fuera poco, fue la mismísima banda Cuisillos la encargada de amenizar la velada. ARDILLA-GATE. Tras el debate de las ardillas, el gobierno municipal recibió la propuesta de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para que investigadores especialistas realicen estudios sobre la fauna localizada al interior de la Alameda Hidalgo. Tras concluir el análisis de la propuesta, se procederá a firmar un convenio de colaboración entre ambas instancias, para entonces iniciar los trabajos de investigación que determinen el futuro de las ardillas. EN CASA. El debate que suscitó a favor y en contra la marcha convocada por el Frente Nacional por las Familias, llegó a las universidades. Una de las instituciones católicas se subió al tema y buscó persuadir a sus alumnos para participar en la marcha por la "familia natural", bajo el lema de ser "líderes en valores". Pero causó enojo, pues llenó sus pasillos de propaganda en apoyo a la manifestación olvidando que entre sus alumnos también existe diversidad de

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

preferencias sexuales. ¿NO QUE NO? Había rumores de que en el municipio de El Marqués los policías de la demarcación se manifestarían por no haber recibido unos bonos que en la pasada administración recibían. No obstante, el alcalde Mario Calzada dijo desconocer el tema e incluso lo catalogó como un chisme de redes sociales. En contraste, su secretario de Gobierno afirmó que es un tema que se está revisando de manera puntual por instrucciones del propio alcalde y hasta dijo que están en toda la disposición para que en los siguientes dos meses se pueda subsanar esa problemática. Pónganse de acuerdo. (DQ 1 y 4)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EN MEMORIA DE ALLENDE. Este 11 de septiembre se cumplieron 43 años del golpe de estado en Chile, en donde murió el Presidente **SALVADOR ALLENDE**, aquél que predijo: “Se abrirán las grandes alamedas por donde caminará el hombre libre”. Y quizá sí, en Santiago de Chile, porque en Santiago de Querétaro se está cerrando, no solamente a comerciantes, sino a ardillas, ratas, mutantes y manifestantes. **Agua de la Alameda, para ardillas no queda.** (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Sacude Ochoa al PRI queretano / Promueve Rolando a Margarita Zavala / Recuerda Javier Sicilia a Nacho Padilla / Escucha Romy quejas en Niños Héroes / Disputa social por los matrimonios gay / El despertar: Sabino. Vino Ochoa. Estuvo en Querétaro el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Enrique Ochoa Reza, y pareció despertar de su letargo a las estructuras locales, a cuyos dirigentes recordó que son oposición. Y es que no se ha notado, porque en el Congreso y en los Ayuntamientos han votado todo, incluida la reforma a las jubilaciones y la concesión de los servicios públicos, como el de limpia. Ochoa Reza comió con miembros destacados (bueno no estaban todos los que son) del PRI, y encabezó un acto grande con la militancia en El Marqués, en donde se oyeron fuerte los gritos de ¡Pepe, Pepe! por el muy ausente titular de Sagarpa. Previamente, el presidente del CEN tuvo un encuentro con representantes de los medios de comunicación, en donde respondió -off the record- preguntas sobre el pasado y hasta del futuro. Nos causó muy buena impresión y, sin duda, dejó lecciones para el Comité Estatal, que ha sido omiso con la mayoría de los periodistas, según se expresó y nos consta. Nomás les digo que esa reunión con Ochoa no la ha tenido JotaJota con los directivos queretanos, porque piensan que todavía están en el poder y lo han encerrado con sus cuates. Esto de Ochoa es de rescatar. A ver si aprende el PRI local. Y sino que con su PAN se lo coman. **-LA CARAMBADA-** Tu Rolando. ¿Se acuerdan ustedes del expresidente municipal Rolando García Ortiz? Sí, el constructor del Centro Cívico (su obra cumbre) que gobernó la capital queretana del 2000 al 2003, luego de Paco Garrido y antes de Armando Rivera, que lo hicieron sándwich y no volvió a pintar. Bueno, pues ahí tienen ustedes que pretende regresar a la política, al amparo de Margarita Zavala, aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia de la República. Llama la atención porque otro precandidato es el queretano Ricardo Anaya Cortés, con quien tampoco estaría el grupo en el poder, al parecer ya comprometido con el gobernador poblano Rafael Moreno Valle. Será por eso que la esposa del Expresidente Felipe Calderón Hinojosa se está agarrando del clavo ardiendo de Rolando que, a fuer de ser sinceros, no es alguien popular. Yo no lo sé de cierto, pero me cuentan que el exedil está convocando a sus colaboradores a un desayuno este miércoles para hablarles bonito de Margarita Zavala y hacer un frente común en su apoyo para el 2018, tope en lo que tope. Pero como el barroquismo queretano da para mucho más, el señor García Ortiz hará este encuentro -trece años después de haber salido de la alcaldía capitalina- en la Parrilla Leonesa, restaurante propiedad del suegro de ¡Ricardo Anaya! Eso ya es churrigueresco. Pero nadie se sorprenda, porque hace poco más de un año Rolando apoyaba a Javier Corral -hoy gobernador electo de Chihuahua- para la dirigencia nacional del

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

PAN, en contra del queretano. En aquel tiempo dijo que era necesario rescatar los principios rectores de Acción Nacional y que este partido y el PRD tuvieron una votación muy baja en las elecciones anteriores, porque habían dejado de ser contrapesos efectivos en el Gobierno Federal. Claro, todo eso antes del proceso de este año, en donde el PAN de Anaya arrasó. Somos nada. **-OÍDO EN EL 1810-** Protesta. Que Romy Rojas oyó de viva voz de los vecinos de la Colonia Niños Héroe lo que muchos queretanos opinan de su obras suntuarias en una sociedad con tantas necesidades de servicios. ¡Porca miseria! **-¡PREEEPAREN!**- Nacho. En los medios culturales y periodísticos aún duele y dolerá por mucho tiempo la temprana pérdida del escritor Ignacio Padilla en Querétaro. Javier Sicilia, el poeta, contó este domingo en La Jornada Semanal su pesar y recordó una charla a propósito de la muerte de su hijo Juanelo, en donde se confirma la erudición de Nacho. -Me preguntó entonces cómo vivía la muerte de Juanelo. “No encuentro un nombre en español para nombrarme -le respondí-. ¿Cómo se nombra a alguien que perdió a un hijo? El nombre te diría algo, pero no lo encuentro. Percibo esa palabra en francés: me siento como un revenant. No existe una traducción al español”. La hay, le respondió Padilla a Sicilia, pero está en el español del siglo XVI: revenido. Eres eso. Alguien que volvió de la muerte y la trae consigo. Y sí. **-¡AAAPUNTEN!**- Bipolar. Así parece frecuentemente la sociedad mexicana -y por supuesto la queretana- en esta disputa medioeval sobre el matrimonio natural (!) y el igualitario, reclamado por grupos con sexualidad diferente, reconocido ya en jurisprudencia por la Suprema Corte de Justicia de la Nación y apoyado por el Presidente Enrique Peña Nieto, que al parecer ya dio reversa. Miles -35 mil según Protección Civil, el doble de acuerdo con los organizadores- desfilaron el sábado, entre ellos algunos conocidos homosexuales que no han salido ni saldrán del clóset. El otro Querétaro se expresó por la tarde en nuestra Plaza de Armas a pesar de una ruidosa Banda de Guerra que enviaron a ensayar del Gómez Morín para las fiestas patrias. ¡O matrias! ¿Y a cuento de qué tanto ruido y tanta marcha si los diputados locales (incluidos los del PRI) ya dijeron que ni siquiera discutirán el tema de las bodas gay? Es pregunta. **-¡FUEGO!**- Por lo demás. Este armero considera absurda la discusión sobre las preferencias sexuales que caen dentro del ámbito de las libertades y que nos distrae y enfrenta en momentos de problemas de seguridad urgentes que aquejan a la sociedad, junto con decisiones económicas y políticas erróneas de nuestros gobernantes. Por no hablar, porque no me importan, de los vicios privados de los hombres públicos de allá y de acá, que (supongo) no avalaría la Iglesia. Así que... ¡no marchen! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
MD: MILENIO DIARIO		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016

		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO / S:SEXENIO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**